

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

Ayuntamiento de villorrio

Al escribir estas líneas tenemos la seguridad de que no han de causar efecto alguno en el ánimo de nuestro alcalde señor Botí, ni mucho menos en el de nuestros perpétuos ediles, pero como estos señores forman un conjunto de parásitos para la administración pública, nos vemos en el deber de manifestarlo para que á los alicantinos nos quepa siquiera la disculpa de nuestra protesta, ya que no tenemos la entereza de eliminarlos de la Casa Consistorial.

Gracias á los muchos miles de duros que el Gobierno asigna para obras del puerto de nuestra villa, no somos la completa irrisión del resto de España, pues fuera del radio del puerto, la población ofrece el mismo aspecto que cuando hace cincuenta años antes de derribar las murallas que la circundaban.

Decimos mal; en la época á que nos referimos, teníamos el bonito paseo de Méndez Núñez, y una Plaza de Abastos hoy convertida en montón de inmundicias y no sustituida, todo lo cual demuestra que nuestros municipales, desde aquella fecha no han hecho más labor que la de vegetar y dormir—y aun queda concejal que duerme en los sillones las tardes de sesión.

Recordemos la ocasión que tuvo el señor Soto de hacer desaparecer el caserón antiestético y mortífero que existe en la plazuela del Carmen y no lo hizo por miedo á cuatro beatas. Veámos el criadero de ratas que por su culpa existe en el centro de la población; y así remontándonos hasta la fecha presente, hallaremos las calles convertidas en estercoleros, los paseos mal cuidados, con infinidad de bancos rotos. En la misma Explanada los hay con un barrote de madera solamente y otros ni siquiera con uno.

¿Alumbrado? á medias. ¿Riego en las calles? poca cosa. En cambio por favorecer los intereses de un contratista que se enriquece sin trabajo alguno, se consiente que se establezcan en la vía pública fridurias asquerosas, tenderetes de libros viejos, quincallas y tabernáculos, invadidos por las moscas.

¿A qué seguir enumerando la interminable serie de porquerías autorizadas por nuestro Municipio? ¿A qué tomarnos la molestia de repetir los despilfarros que se cometen para consumir el erario público?

Todos, absolutamente todos, incluso los forasteros, se saben de memoria

que el dinero municipal alicantino solo se emplea entre cuatro capítulos que favorecen á los amigos de los mangoñadores y que para las atenciones públicas solo quedan los céntimos y éstos los embarga cualquier acreedor.

Digan ahora las personas sensatas si no es razón de que llegue ya la hora de construir una campana como la famosa de Huesca

Postal diaria

La hecatombe que sobre Europa pesa causa horror el solo relato de ella, la hiena burguesa, con su proceder traidor y criminal, siembra el dolor por doquier, regocijándose de ver correr la sangre humana por los campos de batalla, nadie hace tanto daño para que estas guerras sucedan, y si suceden es porque el proletario desconocedor de toda clase de derechos que le pertenece, se hace esclavo del capital á cambio del mendrugo de pan que le da para saciar el hambre.

Si el obrero no fuese tan ignorante como es é imitase el patriotismo burgués, de seguro que no existiría ninguna lucha fratricida como la presente.

JOSÉ NONDEDEU.

Preguntas y respuestas

—¿Quién mató á César?
—Bruto.
—¿Por qué le mató?
—Porque no quería que continuara siendo alcalde.

—¿Cuántos duros son SEIS MILLORES de reales?

—(....)
—¿Por qué no contesta?
—(....)
—¿Qué no lo sabe?
—Es que estoy haciendo el reparto.
—Y ¿cuántos son á la parte?
—Somos, sin contar dos prófugos, veintiuno.

—¿Qué hace el alcalde en la cuestión del gas?

—Un lío.
—¿Cómo un lío?
—Un lío de la ropa para marcharse á su casa con el fracaso.

Los salesianos están que trinan por el éxito de la última corrida.

No se apuren.

Todo es falta de costumbre.

CUENTOS DEL JUEVES

EL TESORO

Como un reguero de pólvora corrió la noticia por el pueblo:

—«El tío Juan el Zorro había encontrado un tesoro en su huerto».

Poco á poco, la especie fué tomando cuerpo; ya se decía que el tesoro consistía en una olla de barro ó de hierro, llena de centenes; había sin embargo, quien afirmaba que eran onzas de oro... Al principio se hablaba del asunto en voz baja, bien pronto se comentaba el caso en alta voz y en la plaza pública. Era realmente un suceso que merecía los comentarios que le dedicaba el vecindario.

El tío Juan el Zorro oía hablar y callaba. Si le interpelaban directamente, contentábase con sonreír y negar, aunque sin poner gran empeño en la negativa... Todo el mundo estaba, sin embargo, seguro de que el hecho era cierto, y todo el mundo envidiaba al tío Juan el Zorro, dispensándole al mismo tiempo una consideración y un respeto que nadie le había tenido hasta entonces.

El tío Juan, fiel á su sistema de reserva, seguía callando y sonriendo, ó á lo más, negando con su flojedad y una timidez, que casi valía á una afirmación. Y de ahí no lo sacaban, aunque los que se decían sus íntimos lo procuraban.

Bien pronto el miserable huertecillo del tío Juan se ensanchó con la adición de algunos banales inmediatos, á los

cuales se unieron otros y otros, hasta convertirse en una posesión magnífica.

La casucha en que se albergaba fué restaurada y se le añadió un piso.

La borriquilla escuálida de que se servía para sus faenas agrícolas fué sustituida por una pareja de poderosas mulas.

Las reformas beneficiosas que el tío Juan introdujo en su casa, en sus aperos de labranza y su ganado fueron tales, que nadie tuvo la duda de que el tesoro encontrado por el viejo era enorme. Sin una olla de peluconas de Carlos III, no era posible realizar el engrandecimiento que en su terreno había realizado el tío Juan.

El tío Juan dejó de ser «tío» para transformarse en señor Juan, hasta que andando el tiempo se convirtió en don Juan, primer contribuyente y alcalde del pueblo, ni había para qué, puesto que lo era, y de lo más fino, como lo atestiguan las siguientes palabras con que aleccionó á su hijo antes de morir.

—Mira, hijo mío, yo no he descubierto nunca ningún tesoro más que en mi imaginación. Este sí lo me ha bastado para alcanzar crédito y respetabilidad. Los que antes me negaban hasta el saludo, después, creyéndome rico, me buscaban para ofrecérmelo todo, hasta sus bienes... Bueno es tener, más para lograrlo, lo mejor es aparentar que se tiene.

A. SANCHEZ RAMÓN.

VERSOS INEDITOS

Para tí

A la Sra. J. V.

Eres mujer el néctar de mi vida;
en tí cifré todas mis ilusiones;
por tí tan solo eleva las canciones
mi alma que de amor se siente henchida.

Te creyó mi ilusión entretenida
buscando amor en otros corazones
mas al ver de tus obras las razones
mi alma recabó la paz perdida.

Y si mi voz tu alma conmoviera
solamente te pide que me quiera
acordándote de mí con embeleso...

Y al fundir nuestras almas amorosas
hagamos nuestras horas deliciosas
y unamos nuestros labios con un beso...

MANUEL VILA.

Alicante 28 VI 15.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

Carde española

Con este título, ha publicado recientemente *Aristarco* en el número extraordinario de «El Burladero» lo siguiente:

«Sol, mucho sol, luz; sol que estalla en el inmenso plafón de añil, que cae pródigo sobre la tierra que enciende, que matiza, que bruñe; sol dorado que se nos adentra y hace bullir la sangre en nuestras venas y remueve nuestros entusiasmos y hace fermentar aquellos sedimentos ancestrales de fiereza y de salvajismo.

Ruido, algazara, bullicio; cascabeleo, gritos, entusiasmo; estridencia de cornetas, insulto de bocinas, pites, música; júbilo, mantillas, claveles, mujeres bonitas...

Carruajes que tienden valerosos al impulso de sus potros intrépidos, enjaezados, bulliciosos; que corren al estruendo de sus colleras; que diríase que huyen á la greguería de la hora. En los carruajes, montones de majera,

de hermosura, de claveles, de mantos vistosos...

Vino, sangre de la tierra; Sol, sangre de España... entusiasmo, locura...

Y entre la greguería de la tarde, un jamelgo escualdo que avanza asombrado de aquel bullicio, un picador que sobre él se balancea inseguro, un zagal que atrás, descarga sonoros ver-gazos sobre aquellos lomos vacíos, que resuenan como un redoble apocalip-tico.

ARISTARCO.»

¿No os sentís conmovidos? ¡Oh Car-lyle...! ¡Oh Paquini...! ¡Oh Pindaro, de existir, que éposos no saldrían de tus labios dedicados á éstos héroes espa-ñoles.

¿Que es una tarde española, pregun-taréis?... ¡Pobre de mí! ¿Y quien será el atrevido que ose pintárola?

¡Oh Fiesta Nacional...! ¿Quien tuviera un flectro, ó tiorba áurea ó forminge homérica para celebratrel

La Fiesta Nacional es el reflujó de nuestra Raza.

Es más.

Es nuestra alma misma grabada en esa fiesta, por esencia y presencia.

Es...

¿A que seguir?

España sin toros y sin toreros, no sería España.

«Sol, sangre de España... entusias-mo, locura...» y poca vergüenza.

Colgad el escudo español. Si no to-cais á banderillas ó entonáis el «Gallo» nadie sabrá que es el emblema de Es-paña.

Vestíos con un traje de luces y os seguirá una nación entera.

Yendo á la plaza pensareis en los millones del Bomba; en las trescientas noventa y nueve plazas de toros y en las cuatrocientas setenta y tres cárce-les; los treinta mil pueblos sin escue-las; en los lienzos de Zuloaga; en el patio de un presidio un día de riña; á un hermano de la Paz y Caridad, acom-pañando á un flamenco al patíbulo; á un maestro de instrucción primaria muriéndose de hambre porque no le pagan sus honorarios; á un obispo ejer-ciendo el cargo de senador por derecho propio; á Montes, á quien por sus mé-ritos de lidiador quiso Isabel II hacer conde; á un torero, recibiendo los San-tos Sacramentos en una cama de la en-fermería; la bandera española flotando sobre la plaza y los enfermos de los hospitales bebiendo caldo de toros ra-biosos muertos; en los Montes de Pie-dad; en el biembo de la Lotería Nacio-nal; en el Barranco del Lobo; en las ca-sas de lenocinio y en las incluidas aten-tadas de seres famélicos...

¿A que seguir?... Yendo á la plaza pensaréis en aquella escena que pido al cielo no se repita.

¿La recordais?

Ahí va.

Salías de la Plaza. La gente comen-taba la faena de los diestros. De pron-to, una voz os asombra. ¿Es posible? ¿os estremecéis?

Y entonces, claro, muy claro, llega á vuestros oídos este pregón que ha cambiado los destinos de una raza:

— ¡El extraordinario con la catástrofe de las escuadras de Santiago de Cuba!..

EUGENIO PAGÁN.

Teatro Popular

AL PÚBLICO

El lunes gran debut de la compañía estrafalaria de ci-ne y variedades internacional, en la que figuran celebra-dos de gran nombradía en el mundo político: Clons, listos y tontos, transformis-tas, saltimbanquis, equili-bristas, funámbulos, bailarines, tiradores al blanco pla-ta, malabaristas, ventrilo-cuos, prestidigitadores de actas y destinos, etc., etc.

La empresa no omitirá sa-crificio alguno para dar á co-nocer todos los chanchullos y novedades habidas y por haber.

La entrada continuará siendo gratis.

La empresa.

CRÓNICA

LA CARIDAD

La Caridad, divina y sublime palabra que encierra todo un poema y ante los ojos de la sociedad se agiganta cuando menos re-presentación ostenta.

La caridad bien entendida, debe traslu-cirse que lo que la derecha hace la izquier-da ignore.

La caridad es practicar el bien por el bien mismo.

La caridad encuentra á cada paso lágrimas que enjugar y desgraciados que soco-rrer.

La caridad aunque otra cosa se diga existe, pero no se practica cual debe prácti-carse.

Una sola victima de la miseria que lo-gre salvar la caridad bien practicada, vale mas, mucho mas que todas esas sociedades que á son de bombó y platillos pregonan sus títulos falsos de caritativos.

Esos centros no practican la caridad por el bien mismo, en esos círculos se practica la caridad, como si se asistiera á un baile ó bien á un teatro, por vana ostentación.

Hacer bien á los pobres debe ser una sa-tisfacción íntima que no debe trascender á nadie, pues si la caridad va unida á la os-tentación, el bien que se produce es... cual el pregón que á son de trompeta se procla-ma.

Dichosos aquellos que ejercen la caridad sin ostentación.

Por mucho que se practique la caridad siempre es mayor la miseria.

Practicar la caridad es la única felici-dad reservada á los hombres en la tierra.

Nada pues satisface al hombre tanto co-mo remediar una necesidad y mucho mas cuando esta se practica en sublime nombre de la caridad.

¿Cuántas victimas arrancas de la desespe-ración, de la miseria y del suicidio, hermosa caridad!

¡Llor pues á tí hermosa caridad!

MIGUEL GÓMEZ.

Dos son los banquetes que lleva en la tripa el al-calde.

A este pasó vá para Na-vidad.

AVISO

El sindicato obrero de peones en general «El Racional», en la junta ge-neral extraordinaria celebrada el vier-nes 25 del actual, acordó:

Que á partir de esta fecha, podrán ingresar en esta colectividad todo el que se dedicara á los trabajos de peo-naje, tanto en fábricas y almacenes, como en obras de construcción y repara-ción de caminos, carreteras, vías fé-rreas y del puerto, etc., á cuota co-rriente, siendo ésta de 10 céntimos se-manales.

Pues este sindicato, con el fin de unir las fuerzas obreras que aun no han podido estar unidas, quizás por que á nadie se le ocurrió el hacer pro-paganda en pro del peonaje, estando hasta la fecha sin una madre sociedad que les amparara á cuantos obreros peones sufren las vejaciones de un maldito burgués, capataz ó encargado, es por lo que ha decidido el hacer un llamamiento á todo el que sea peón sin ser aprendiz, para ver si una vez aso-ciados podemos todos juntos hacer las reclamaciones que creamos de justicia para mejorar nuestras condiciones mo-rales y materiales.

También se acordó que no puedan pertenecer á esta asociación todo el que pertenezca á otra sociedad de re-sistencia al capital, por entender que esto desdora el buen nombre del sin-dicato.

Y se acordó que todo el que haya pertenecido á este sindicato y se haya dado de baja, no podrá reingresar á menos no cubra los débitos que al sa-lir dejó al descubierto; caso de dejarlos como tampoco será admitido el que procediera de otra colectividad y no presentara su baja correspondiente.

Pues peones, no dormir y acudid cuanto antes al sindicato que han cons-tituido unos cuantos obreros que su-fren la explotación de una desalmada burguesía como es la de Alicante.

Caso de querer ingresar, basta con acudir los sábados por la noche de siete á nueve y de ocho y media á doce del domingo, á su domicilio social Avenida Zorrilla 2, Centro de Socie-dades Obreras.

Alicante, 29 de Junio de 1915.—El secretario, V. Gomis Hernández.

Plaza Coros de Alicante



Extraordinaria corrida de novillos toros para el domingo 4 de Julio de 1915.

Se lidiarán cuatro hermosos y esco-gidos novillos de la acreditada gana-dería del Excmo Sr. Marqués de Vi-llagodio, con divisa amarilla y blanca por los muy afamados y valientes matadores

Gaspar Esquerdo Miguel Martí (Petreño)

Entrada General 1'50 Ptas.
Media Entrada para seño-ras, niños y militares sin graduación. . . 1 Id.

La corrida empezará á las CUATRO y MEDIA de la tarde en punto.

Se han establecido trenes de regreso á Elche y pueblos de la Marina.

Pérdida

Desde la plaza de Alfon-so XII á la partida del Ba-bel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MI-LLONES de reales.

La persona que los encuen-tre los presentará en el Ayun-tamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

NOTICIAS

Ayer tarde á las seis tuvo lugar el desencajonamiento de los cuatro toros del marqués de Villagodio, que han de ser lidiados el próximo domingo en nuestra plaza de toros por los noville-ros Esquerdo y Petreño.

La lámina de los astados y el respe-to que infunden, hace presagiar una buena tarde menos para el contratista de caballos.

Son cuatro monumentales torres que si solamente tienen la mitad de bravura que de presencia, nada de particular tendría que se quedara el público sin ver terminada la corrida.

La impresión que causaron en el pú-blico fué excelente.

Lecciones

Prácticas de Teneduría de libros, se dan lecciones á domicilio. Precios mó-dicos.—Razón: Agatángelo, 13. 1.º—Benalúa.

El día 12 de Julio próximo tendrá lugar en la Alcaldía de Agres, la su-basta para el aprovechamiento de pas-tos de los montes «Solana» y «Umbria» ó «Mariola», que son propiedad del Estado.

PERDIDA de una cabra á punto de dar á luz. Sus señas son: color rojo-obe-curo, mocha y braguero abolsillado. Quien la entregue en la lechería de la calle de Castaños, 55 ó San Fernando, 52, se le gratificará.

Las oposiciones de maestro que se celebrarán en Valencia, han quedado suspendidas indefinidamente después de haberse calificado el ejercicio de problemas.

TRABAJADORES. — Un obrero como vosotros, creyendo favorecer á la clase obrera, se compromete á compo-ner vuestros relojes á mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos. También trabaja para bur-gueses.—Villavieja, 73, bajo.

La guardia civil de Orihuela ha de-tenido á Agustín García Poveda, autor de las heridas graves inferidas con un palo á su nieto Monserrate Martínez García y otras leves á su hija Manuela García Martínez y á la hija de esta Francisca, de nueve años.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller a la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa a su numerosa clientela.

Enseñanza completa a precios eco-nómicos.—Riego 6, bajo.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

Los vecinos del barrio Nuevo están organizando un programa de festejos populares que si se realiza llamará poderosamente la atención.

Animo y á divertirse.

Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avlsando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

Se anuncia para muy en breve la publicación de un libro de nuestro estimado amigo y compañero en la Prensa «Valentin Carrasco», con un prólogo de Roberto Castrovido.

En la partida de los Angeles se ven de una casa con huerto. — Carretera de San Vicente, número 71.

Ayer por error en el ajuste en la colocación de las planas de nuestro folletín, se publicó imposible para la encuadernación.

Hoy lo reproducimos para que puedan coleccionar nuestros suscriptores tan hermosa obra.

Ha terminado el Congreso metalúrgico celebrado en Valencia.

En la sesión de clausura se acordó el que el próbimo Congreso se celebre en Gijón.

Regamos á nuestros lectores que si advierten alguna falta en el reparto, la pongan su conocimiento de esta Administración para poder subsanarlas.

Convocatorias

LOS ZAPATEROS

La sociedad de constructores de calzado «La Unión», celebrará junta general ordinaria el lunes 5 del corriente á las 21 de dicho día y se suplica la asistencia de todos los compañeros de la misma.

LA DIRECTIVA.

Alicante 1.º Julio 1915.

Un mes lleva el Sr. Botti de alcalde y nada ha hecho en beneficio de la ciudad.

Por lo menos debía adornar las calles con las telarañas de la caja de caudales.

De la guerra europea

Setenta víctimas

Londres.—Un avión inglés ha lanzado bombas sobre un frente del Asia Menor y luego sobre Esmirna, resultando en esta población 70 víctimas.

Ruptura

de relaciones

Roma.—La Prensa italiana confirma la ruptura de relaciones entre Italia y Turquía, y añade que una poderosa escuadra italiana cooperará con los aliados en las operaciones para forzar los Dardanelos.

Concesión del

«Exequátur»

Paris.—El Gobierno francés ha acordado conceder el «exequátur» á don Joaquín de Pereyra y Ferrán, cónsul general de España en Paris, reconociendo jurisdicción sobre sodo el territorio francés, exceptuando Argelia y

las colonias que dependerán de los Consulados en ellas establecidos.

Temores de anexión

El Habre.—La Revista «Amsterdam» publica una larga serie de textos alemanes demaistrativos de que la tendencia general en Alemania es la incorporación de Holanda al Imperio, ya como Estado anexionado, ya como confederado.

Los diarios reproducen estos textos, y la preocupación por el inmediato porvenir de la independencia holandesa crece por momentos.

Tripulación salvada

Londres.—Comunican de Milfordhaven al «Lloyd» que un buque inglés, que transportaba un cargamento de oro, fué torpedeado y hundido por un submarino alemán.

La tripulación logró salvarse.

Aprobación

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado en segunda lectura el «bill» del Gobierno relativo al suministro de municiones.

En la región

del Aisne

Paris.—El presidente de la República ha visitado ayer los frentes de batalla de la región del Aisne y Reims, colocando la cruz de guerra á las banderas de seis regimientos últimamente condecorados.

Plazas ocupadas

Pretoria.—El general Botha ha ocupado las localidades de Otjivarango, Okanyaude y Warterberg.

Aeroplanos

Londres.—Cablegrafían de Tóronto que se están construyendo actualmente allí gran número de aeroplanos, destinados á Rusia, que tiene aprendiendo en aquel punto el manejo de los aparatos á unos 50 alumnos.

Para los belgas

El Havre. La colonia belga del Africa ha remitido para las familias víctimas de la guerra y para los heridos, la suma de 340.000 francos. Solo la provincia de Katanga ha contribuido con 100.000.

La catedral de Ancona

Paris.—Dice el *Petit Parisien* que la catedral de Ancona, bombardeada por la escuadra austriaca el 26 del actual, ha sido restaurada, abriéndose nuevamente al culto.

Municiones

El Haya.—Por iniciativa del ministro de la Guerra, una gran parte de las fábricas noerlandesas han decidido fabricar gran cantidad de municiones de guerra.

Alemania y los Estados Unidos

Washington.—El embajador de los Estados Unidos en Berlin, Mr. Geraud, ha enviado al departamento de Estado una impresión favorable de la contestación de Alemania.

Estimase en los centros oficiales de Washington que Alemania consentirá en proteger la vida de los no combatientes que viajen á bordo de navios de cualquier nacionalidad que transporte viajeros con regularidad.

Suscripción popular

para costear los gastos que originará el viaje en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriolero y Herrán, ilustre juriconsulto del Colegio de Madrid

	Pta	Cts
Total	463	95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

gulares respecto de los hombres, y cuando me refirieron las voces que corren en contra vuestra, me figuré veros en lucha con vuestro poderoso adversario y me entusiasmé con vuestra victoria. ¿Qué importa si hubo dos víctimas: una inofensiva muchacha y un hombre ilustre? ¿No os hicieron guerra sin cartel?

Sería imposible referir el acento con que fueron pronunciadas estas palabras y la mirada que Giorgina fijó en Oscar.

Este se estremeció, pero, á pesar de su pasión por la americana, era demasiado prudente para descubrirse.

Así es que contestó con dulzura:

—Siento no poder en esto realizar vuestro ideal. Gané la victoria, pero no hice ninguna víctima, y si no lo fui yo mismo, es porque supe evitarlo.

Giorgina rió nerviosamente.

—Mi novela se ha desvanecido—exclamó,—y no queda de ella más que una pobre vieja que llora la pérdida de su hermano y de su sobrina, que sufrirá extraordinariamente en veros ante ella, y quiero evitarlo. ¡Y pensar que he traído á esa señora sólo por oirla hablar de usted, rodeándole de una aureola terrible y misteriosa! Hasta ahora la he escuchado con vivísimo interés y todo mi ser temblaba de entusiasmo, pensando que de todo eso era usted capaz con ese aspecto débil y enfermizo. Pero en adelante pensaré que todo es una comedia y más bien

por esa señora afecto y veneración, que aumentó cuando se acusó al doctor injustamente de ser un envenenador y fué condenado.

—Si, la condena fué encontrada injusta por todos los amigos del doctor, pero yo puedo aseguraros que el doctor era verdaderamente culpable, y nadie más que el vertió el veneno que me dejó sin los que más amaba en el mundo.

Y el miserable hizo como que se enjugaba los ojos.

¡Oh! qué serenidad hubo de tener Giorgina para no estallar: y tomando una expresión de sorpresa, exclamó:

—¿Así es que se engañaron todos los que defendieron á Leman?

Y sin apartar la vista de Oscar, continuó:

—¿Y por qué habia de cometer tal delito?

Oscar no se inmutó.

—Ese es un secreto que llevó el doctor á la tumba.

Giorgina se calló, pero se puso pensativa.

Caminaban lentamente por la playa, dirigiéndose á la caseta de la bella americana, donde estaba ya la niña con Romana.

Por ese lado la playa estaba desierta.

Giorgina se paró de repente, y agarrando un brazo de Oscar:

—Me dijeron—susurró á media voz y con acento agitado,—que usted dejó acusar al médico mientras conocia

CONSULTA PAROUN

Profesora en partos
Academia preparatoria para profesoras en partos y practicas en cirugía menor.
Esta Academia orienta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.
Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS
Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO

El tuerto de la Enfagnara pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encuentran toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.
También participa que los dominicos sirve patatas fritas y chicharros.
Hay mesas de recreo para dominicos
A todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.
A los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. - Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONENCO

Querer con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítale el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.-ELDA

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios
y esquemas mortuorios

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartagaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

Table with 2 columns: Description and Pesetas. Rows include: En Alicante, un mes (0'50), Fuera de la capital: trimestre (1'75), Extranjero: semestre (6)

Números sueltos

Table with 2 columns: Description and Pesetas. Rows include: Del día (0'5), Atrasados (0'25)

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Corresponsales en los pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. - Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. - Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. - Corto, de Albacete: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. - Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. - Tren Mercancías de Zeneta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. - Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. - Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas

Diversiones públicas

Salón Moderno. - Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. - Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. - Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. - Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8 Alicante

á los verdaderos culpables, porque estaba usted enamorado de su hija, la que os despreció, y que después violasteis á la inocente muchacha...

Oscar estaba lívido, pero supo fingir la indignación y el dolor que sentía por esas palabras.

-Han mentido—contestó con calor,—han mentido infamemente, y no es esa sola la culpa de que me acusan; pero no me he rebajado á disculparme, me siento superior á tales calumnias. Mas no quiero que usted me crea tan perverso; sufriría mucho si menguase vuestra estimación hacia mí.



El infame parecía presa de una profunda emoción; las lágrimas corrían por su cara.

Giorgina sentía ganas de escupirle á la cara todo su desprecio por aquella refinada hipocresía; pero no quería perder lo que había ganado; así es que siguió andando con la cabeza baja, diciendo:

-¿Cree usted que esa acusación en contra vuestra me había indignado? Os engañáis, os lo confieso; me produjo una impresión bien contraria. Yo soy muy extraña y excéntrica, ya os lo dije. Me casé con el rey de los trapezistas porque me pareció un hombre superior, que se ha hecho respetar de todos los malos sujetos que infestan á Turia, y es capaz de cometer un homicidio con tal de hacer justicia. Así he pensado siempre. Yo no podría amar á un hombre de esos afeminados y débiles en todas las circunstancias de la vida. Tengo opiniones sin-